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国台办发言人陈斌华27日在例
行新闻发布会上应询表示，我们密
切关注台军在金门的动向，其若挑
衅滋事，胆敢轻举妄动，必遭失败。

有记者问，民进党当局近日公
告4月将在金门本岛、烈屿等地进行
实弹射击，引发岛内舆论质疑。台
军方称相关做法为“例行性常态训
练射击，没有针对性”。对此有何评
论？陈斌华答问时作上述表示。

陈斌华说，究竟是“例行性”的
训练，还是有“针对性”的挑衅，民进
党当局心里比谁都清楚。金门乡亲
亲历和平与战争的转换，愈加珍视
和平、反对战争，已经在“开炮”与

“建桥”中作出了正确选择。
有记者问，台湾海基会董事长

李大维日前称，台湾方面想要恢复
两岸对话，但大陆一直以“一中原
则、九二共识”回应。对此有何评
论？陈斌华表示，体现一个中国原
则的“九二共识”清晰界定了两岸关
系的性质，是两岸两会对话协商的
政治基础。台湾方面如果真想恢复
两岸对话，就应回到“九二共识”政
治基础上来。否则，空谈两岸对话，
才是真正没有诚意。

陈斌华还应询指出，民进党当
局应正视要和平不要战争、要发展
不要衰退、要交流不要分离、要合作
不要对抗的岛内主流民意，尽快取
消阻挠破坏两岸交流合作的人为障
碍和限制，采取有利于两岸关系和
平发展、融合发展的政策路线。

有记者提及近期爆红的甘肃天
水麻辣烫受到台湾网友关注，并就

许多岛内年轻人表示“大陆和民进
党说的不一样”询问发言人有何评
论。陈斌华回答说，从学跳广西“科
目三”到“打卡”冰城哈尔滨，从“种
草”四川酸菜鱼到热捧甘肃麻辣烫，
大陆美食美景和流行文化特别容易
在台湾同胞尤其是年轻人中火爆

“出圈”，归根到底是因为两岸一家、
一民同俗，都是中国人，天生中国
胃，就爱这个味。

他表示，欢迎岛内同胞多来大
陆亲眼得见，也希望他们深入思考：
为何民进党要刻意瞒骗、一骗再骗？

两岸携手打造的昆曲青春版
《牡丹亭》2004年在台北首演后引起
轰动，近日原班人马在高雄、台北、
新竹等地展开20周年庆演，引发热
烈反响。陈斌华应询介绍，该剧由
江苏省苏州昆剧院与台湾著名作家
白先勇先生携手两岸文化戏曲精英
共同打造，广获好评，引发“昆曲
热”。3月 11日至4月 1日，江苏省
76名演职人员赴台参加庆演，由中
国戏剧梅花奖得主、国家一级演员
沈丰英、俞玖林领衔。

他说，两岸创作表演者20年后
回到首演地开启庆演，是久别重逢，
也是众望所归，获得台湾观众、剧迷
喜爱和欢迎。大家表示，感受到传
统戏曲的极致之美和中华优秀传统
文化的深厚底蕴，“被深深震撼”。
预祝庆演圆满成功，希望更多台湾
观众特别是年轻观众享受昆曲之
美，对中华民族灿烂悠久的历史文
化有更深切了解和认识。

据新华社

国台办：密切关注台军在金门的动向
若挑衅滋事，胆敢轻举妄动，必遭失败

就巴基斯坦开普省 26 日发
生恐怖袭击造成中方人员伤亡一
事，外交部发言人林剑27日在例
行记者会上表示，目前，后续处置
工作正在有序进行，任何企图破
坏中巴合作的行径都不会得逞。

“我们强烈谴责这一恐怖主
义行径，对遇难者表示深切哀悼，
对遇难者亲属致以诚挚慰问。中
方已就此次事件阐明了严正立
场。”林剑表示，中方注意到，已经
有一些国家对此次恐怖袭击予以
谴责，对中方遇难人员表示哀悼
和慰问，中方对此表示感谢。

他表示，事件发生后，外交部
和中国驻巴基斯坦使馆第一时间
启动应急机制，迅速开展应急处
置工作，在北京和伊斯兰堡同巴
方密切联系，要求巴方加快缉凶，
严惩凶手，告慰逝者，采取切实有
效措施确保在巴中方人员生命安
全。巴方承诺将全面彻查案件，
及时向中方通报调查进展，并采
取进一步措施，全面加强对在巴
中国人员、项目和机构的安保工
作，确保中国公民在巴安全。

林剑说，中方重申，恐怖主义
是全人类公敌，打击恐怖主义、避

免悲剧重演是国际社会的共同责
任。中方坚定支持巴方反恐努
力，坚决维护海外中国公民、机构
和项目安全。中巴双方有决心、
有能力让恐怖分子付出应有代
价。

“中国和巴基斯坦是全天候
战略合作伙伴，铁杆友谊深入两
国人心，任何企图破坏中巴合作
的行径都不会得逞。”林剑说，中
方将继续支持巴基斯坦经济社会
发展和民生改善，坚定开展中巴
各领域合作，造福两国人民。

据新华社

外交部发言人就巴基斯坦开普省炸弹袭击事件答记者问

任何企图破坏中巴合作的行径都不会得逞

2024 年全国体育系统足球
工作会议27日在北京召开，旨在
贯彻落实党中央、国务院关于足
球工作的决策部署，统一思想，凝
聚合力，共同推动中国足球事业
健康发展。

国家体育总局副局长、中国
足球协会党委书记张家胜表示，
推动足球改革发展，关键是深化
体制机制改革。各级体育行政部
门、足球协会要凝聚发展共识，明

确工作责任，齐心协力抓好足球
改革发展，建立“部门协同、上下
联动、责任明确、顺畅高效”的足
球管理体制机制。

他还表示，各级体育行政部
门、足球协会要大胆改革创新，推
动《中国足球改革发展总体方案》
落地落实。要沉下心来抓青训，
树立正确的青训目标导向，重点
解决青训教练整体水平落后的

“卡脖子”问题，推动青训质量提

升。要加强思想作风建设，打造
能征善战、作风优良的国家队。
要坚持管行业必须管行风，以最
严措施打击足球领域“假赌黑”问
题，深入开展足球领域反腐败斗
争，修复净化足球政治生态。要
坚决杜绝形式主义，不做虚假文
章，下真功夫、硬功夫做好足球工
作，步步为营、久久为功推动中国
足球脱胎换骨，逐步走上健康发
展道路。 据新华社

2024年全国体育系统足球工作会议召开

以最严措施打击足球领域“假赌黑”问题
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冥币纸钱该不该禁，多听群众心声
敬畏生命，悼念逝者，是祭扫或纪念亲人的本质意义。与

其强行禁止制售引发质疑，不如多听群众心声，多和群众进行
沟通对话

近日，南通市要求“全市范围内
禁止任何单位和个人制造、销售冥
币纸钱、纸扎实物等封建迷信殡葬
用品”，引发网友热议（详见今日快
报A5版）。南通 12345 工作人员在
接受现代快报记者采访时表示，因
为有争议存在，近期应该不会查处。

南通市民政局一工作人员还向
媒体表示，是从市场行为强调禁止
制造和销售，没有说（禁止）使用。
诚然，虽然禁止的是制售行为，但由
于制售行为直接关联殡葬用品的使
用，新规带来的影响不可小视。而
在临近清明的情况下，这一规定对
人心造成的震荡也可想而知。

值得一提的是，管控殡葬制销
环节，南通不是第一个。这个月，天
津市和平区民政局也发布通知，明确
禁止生产、销售包括冥币、纸钱等“金
钱”类，纸牛、纸马、纸轿车等“交通工

具”类，纸彩电、纸箱子等“生活用品”
类，以及其他带有明显封建迷信性质
的用于丧葬活动的物品。此外，天眼
查经营风险信息显示，包括杭州一商
家在内的多地商家曾因销售封建迷
信殡葬用品被处罚。

一时之间，什么是封建迷信殡
葬用品？什么是正常的殡葬或祭祀
用品？引人追问。

净化城市环境、倡导文明祭祀，
出发点很好，但民间祭扫的习俗传
承千年，一些习惯早已融入个体的
生命之中，就这样被割裂，未免让人
感到惊诧。

不可否认，民俗和封建迷信的

边界历来有含混之处，你认为的民
俗也许是他人眼里的封建迷信。
但无疑，一项传统经历漫长岁月落
到今天，肯定有它的道理，也肯定
是受到天下人认可的。昔日不属
于封建迷信，今时今日就偏偏属于
封建迷信，这事在逻辑上有些让人
看不懂。

正如武汉大学社会学副教授夏
柱智等专家所言，在社会治理过程
中，尊重和包容这些传统民俗文化
很重要，不能动辄扣上“迷信”“不
科学”的帽子。

敬畏生命，悼念逝者，是祭扫或
纪念亲人的本质意义。人们通过

有形的物事，以及相关礼仪和行为，
搭建起的是一种内敛的、澄净的情
感空间，表现的是一种敬畏感，安放
的是自己的心灵。

与其强行禁止制售引发质疑，
不如多听群众心声，多和群众进行
沟通对话。此前，南通市民政局曾
联合市精神文明建设办公室发布了

《清明节文明祭祀倡议书》，提到采
用鲜花祭扫、植树缅怀、书写寄语、
网络追忆等绿色环保方式祭奠先
人、感念先辈，这种温和的、带有建
设性的劝说，更容易让人接受。

应该看到，一项民俗绵延多年，
不仅引发精神共鸣，也在一个城市
的点面上形成了一种产业。换言
之，这样的习俗，也连着就业，连着
群众冷暖。面对争议，以审慎态度
处理好个中问题，很有必要。

现代快报/现代+首席评论员 戴之深

我说 在医改中为“一次挂号管几天”寻找答案
长期以来，看病“一天难看完”

“重复挂号烦”，是部分患者的痛点
之一，增加了就医负担和时间成
本。目前，部分地区探索“一次挂
号管三天”做法，推动就医挂号机
制改革，在就诊秩序、方便患者间
寻求平衡点。但这项改革仍存在
不少争议，亟待优化细节，完善配
套改革机制。（2024 年第 3期《半
月谈内部版》）

挂号仅限当次当日有效，这种现
象饱受诟病，这几年要求改变的社会
呼声渐高。多次挂号不仅让患者多

花钱、多跑腿，还可能续不上号。并
且，多次挂号可能要接受多位医生的
诊疗，医生的诊疗思路各不相同，诊
疗的连续性难以保证。

然而，“一次挂号管三天”等举
措难以广泛普及，是因为一些医疗
机构对此也有顾虑。比如，当一次
挂号管几天，甚至管整个疗程时，
就容易出现大量复诊且不挂号排
队的患者，由于随时有人“加塞”，
初诊患者会被不断打扰，复诊患者
之间也可能因谁先谁后而产生纠
纷。挂号费减少之后，医生的工作

量怎么算等问题也有待化解。
“重复挂号烦”虽然存在已久，

但当前化解这道难题的积极因素
正在不断累积。比如，当前在很多
医院，一体化诊疗中心越来越多，
如胸痛中心、脑卒中诊疗中心、糖
尿病诊疗中心、不孕不育诊疗中心
等，在此诊疗可实现一体化，甚至
部分检查也可在中心内完成，因此
只需挂一次号，中心可以负责看病
的整个流程。在类似一体化诊疗
中心，应优先普及挂一次管三天甚
至管全程等模式。

医改是化解医疗难题的重要手
段，破解“重复挂号烦”这道难题，
同样可以循此思路。比如用医事
服务费代替挂号费，不仅重复挂号
问题得以化解，而且门诊服务内容
也得到丰富。门诊打包付费是按
病种付费的一种形式，在按病种付
费改革当中，可加入破解重复挂号
的专门内容。医院薪酬制度改革
是为了更加公平地分配，也应将挂
号费减少导致的收入分配问题纳
入其中，为减少重复挂号扫清障
碍。 广西 唐传艳


